

« Me voici : envoie-moi ! » (Is 6, 8)

Tel sera le thème de la semaine missionnaire qui se tiendra du 11 au 18 octobre, durant laquelle nous sommes invités à témoigner de notre foi en Dieu.



Placée dans son contexte cette phrase d'Isaïe nous révèle qu'il a fait l'expérience de la gloire de Dieu. Dieu est assis sur un trône très élevé, de la fumée se répand et une voix tonne si fort que les lieux tremblent. L'homme Isaïe mesure sa petitesse et éprouve de la crainte : « Malheur à moi ! Je suis perdu car je suis un homme aux lèvres impures ».

En même temps il dit : « Mes yeux ont vu le Seigneur de l'univers ». Il découvre la grâce de se savoir purifié, appelé et envoyé. « Qui enverrai-je ? » demande Dieu. « Me voici envoie-moi ! », répond Isaïe.

Cette année 2020 est marquée par les souffrances et les défis causés par la pandémie de la Covid-19. Ce cheminement missionnaire de toute l'Église se poursuit à la lumière de la pa-

role que nous trouvons dans le récit de la vocation du prophète Isaïe : « Me voici : envoie-moi ! » (Is 6, 8). C'est la réponse toujours renouvelée à la question du Seigneur : « Qui enverrai-je ? ». Cet appel provient du cœur de Dieu, de sa miséricorde qui interpelle tant l'Église que l'humanité, dans la crise mondiale actuelle.

Comme les disciples de l'Évangile, nous avons été pris au dépourvu par une tempête inattendue et furieuse. Nous nous rendons compte que nous nous trouvons dans la même barque, tous fragiles et désorientés, mais en même temps importants et nécessaires, tous appelés à ramer ensemble, tous ayant besoin de nous reconforter mutuellement. Dans cette barque, nous nous trouvons tous. Comme ces disciples qui parlent d'une seule

voix et dans l'angoisse disent : « Nous sommes perdus » nous aussi, nous nous sommes aperçus que nous ne pouvons pas aller de l'avant seuls, mais seulement ensemble.

La mission que Dieu confie à chacun fait passer du "moi" peureux et fermé au "moi" retrouvé et renouvelé par le don de soi. Sommes-nous prêts à accueillir la présence de l'Esprit Saint dans notre vie, à écouter l'appel à la mission ? Sommes-nous disposés à être envoyés partout pour témoigner de notre foi en Dieu, ce Père miséricordieux ? Jésus est le missionnaire du Père, il fait de nous « des disciples missionnaires » et nous envoie en mission dans notre paroisse, notre quartier, nos périphéries.

Comprendre ce que Dieu est en train de nous dire en ce temps de pandémie devient aussi **un défi pour la mission de l'Église**. La maladie, la souffrance, la peur, l'isolement nous interpellent. La pauvreté de celui qui meurt seul, abandonné à lui-même, qui perd son travail et son salaire, qui n'a pas de maison et de nourriture nous interroge. Obligés à la distance physique et à rester à la maison, nous sommes invités à redécouvrir que nous avons besoin de relations sociales et aussi de la relation communautaire avec Dieu. Loin d'augmenter la méfiance et l'indifférence, cette condition devrait nous rendre plus attentifs à notre façon d'entretenir nos relations avec les autres. L'impossibilité de nous réunir en tant qu'Église pour célébrer l'Eucharistie nous a fait partager la condition de nombreuses communautés chrétiennes qui ne peuvent pas célébrer la messe chaque dimanche.

Dans ce contexte, la question que Dieu pose, « Qui enverrai-je ? », nous est adressée de nouveau et attend de nous une réponse généreuse et convaincue : « Me voici : envoie-moi ! » (Is 6, 8). À temps nouveau, manières nouvelles d'être missionnaire. Des prêtres d'autres Églises (ils sont jeunes et enthousiastes) sont chez nous pour être eux aussi missionnaires et ils viennent de pays de mission.

La semaine missionnaire se terminera le 18 octobre, dimanche de la quête pour les missions. Vous y trouverez des affiches et affichettes et des enveloppes, le livret d'animation avec le déroulement des célébrations des 11 et 18 octobre incluant pour ces deux dimanches. Des outils gratuits sont disponibles sur le site : opm-france.org/semainedmissionnaire-2020 (onglet « préparez la semaine missionnaire »).

Belle semaine missionnaire dans l'espoir que la covid-19 sera vaincue !

Claude Billod-Morel,
délégué diocésain pour la mission universelle